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ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
 
 
ATA de 12 de dezembro de 2024 
 
Ata da Assembleia Geral Extraordinária (AGE) do dia doze de dezembro do ano de dois mil e vinte 
e quatro, atendendo a convocação do Presidente da CBE, Sr. Ricardo Pacheco Machado, por meio 
do Edital de Convocação divulgado em vinte e dois de novembro de dois mil e vinte e quatro, 
enviado por e-mail. O texto do Edital de Convocação teve o seguinte teor: “Rio de Janeiro, RJ, 
documento datado e assinado eletronicamente (22 de novembro de 2024). ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA. EDITAL DE CONVOCAÇÃO. 1. Conforme estabelecem os artigos 22, 24, 25 e 
26, todos do ESTATUTO da CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DE ESGRIMA - CBE, convoco a 
ASSEMBLEIA GERAL para reunir-se extraordinariamente no dia 12 de dezembro de 2024, às 14:00 
horas em 1ª convocação - com a presença da maioria absoluta de seus membros - e às 14:30 
horas em 2ª convocação com qualquer número, em reunião híbrida (presencial e virtual), sendo a 
reunião virtual através da Plataforma Google Meet, com endereço eletrônico 
https://meet.google.com/isg-sdkn-gwt, para deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia: a) Tomar 
ciência e aprovar os orçamentos oriundos da Lei das Loterias – COB, CPB  e Recursos Próprios para 
o exercício 2025; b) Dar conhecimento sobre o Planejamento Estratégico para o período de 2025 
a 2028. 2. Relação dos membros da Assembleia Geral da CBE em pleno gozo de seus direitos, 
nesta data, com direito a participação, voz e voto: Federação de Esgrima do Paraná, Federação 
Rio-Grandense de Esgrima, Federação Paulista de Esgrima, representante das EPDs e 
representante da Comissão de Atletas. A Federação Mineira de Esgrima possui direito a voz, mas 
não possui direito a voto, conforme Estatuto da CBE, Art. 22º, parágrafo I, letra “d”. A Federação 
de Esgrima do Estado do Rio de Janeiro não apresentou representante para participação na 
assembleia. As quatorze horas e trinta e cinco minutos, em segunda chamada, o Presidente da 
CBE abriu a Assembleia Geral, estando presentes os seguintes membros: Federação Paulista de 
Esgrima – FPE, representada pelo seu presidente Mauricio Fanelli de Brito Vianna, Federação 
Riograndense de Esgrima - FRGE, representada pelo seu presidente Silvio Dadia Sampaio, 
Federação de Esgrima do Paraná – FEP, representada por seu presidente Ildefonso Petrich, 
Federação Mineira de Esgrima – FME (sem direito a voto), representada por seu presidente Evandro 
Paradela, Comissão de Atletas, representada pelo seu presidente Guilherme Amaral Toldo e 
Gustavo Nunes representante das EPDs. Todos os presentes em pleno gozo de seus direitos, tendo 
atendido ao quórum estatutário, foi dado início aos trabalhos. Estão presentes também as seguintes 
pessoas sem direito a voto: os funcionários da CBE Eduardo Sales de Azeredo, Alefer Corrêa de 
Menezes dos Santos, Fátima da Silva Ferreira Salles e o Vice-Presidente da CBE, Arno Périllier 
Schneider. O presidente Ricardo Machado, após a apresentação do edital, solicitou que o supervisor 
financeiro, Alefer Correa fizesse a apresentação do orçamento da CBE para 2025. O supervisor 
iniciou informando que os recursos da CBE são provenientes de três fontes de recursos, a saber: 
Comitê Olímpico do Brasil (COB), Comitê Paralímpico Brasileiro (CPB) e recursos próprios (RP) que 
são valores arrecadados de mensalidades, anuidades, inscrições e aportes de empresas apoiadoras. 
Alefer informou que, para 2025, a CBE deverá ser a maior arrecadação de todos os tempos, com 
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algo na casa de R$ 14.000.000,00 (quatorze milhões de reais). O presidente Ricardo Machado pede 
a palavra e informa que ao longo do ano esse montante deverá aumentar, face ao patrocínio da 
Caixa Econômica Federal (CEF) destinado ao COB e, por consequência, sua aplicação nas 
modalidades olímpicas, além da arrecadação das BETs recentemente regulamentadas em âmbito 
nacional. Retornando, Alefer destrincha o orçamento pontuando seus diversos itens como os 
valores destinados a área administrativa e os montantes a serem investidos na área esportiva. 
Ricardo Machado complementa, indicando que para o COB e CPB já foram enviados os planos de 
trabalho de forma ampla, explicando que o quantitativo de projetos previstos pela CBE é maior do 
que os orçamentos disponíveis, dividindo-se, portanto, entre ações priorizadas, pautadas na 
categorização/pontuação por meio do planejamento estratégico e as ações não priorizadas que 
aguardam saldo dos recursos para a sua execução. Machado também aponta a estratégia de alocar 
recursos de acordo com o ciclo olímpico e, como estamos no primeiro exercício do programa 
quadrienal, a participação em competições internacionais aumenta na medida da proximidade dos 
Jogos Pan-americanos e, na sequência, dos Jogos Olímpicos e Paralímpicos. Feita a explanação, o 
presidente Machado coloca o orçamento a aprovação. Toldo pergunta sobre os valores do COB 
para fomento. Foi explicado que, priorizado é somente aquele valor mencionado, podendo ser 
acrescido ao longo do ano, conforme outras receitas a serem obtidas, bem como as devoluções de 
saldos projeto a projeto ao longo do ano. O presidente Paradela pergunta se com o aumento das 
receitas para 2025 será possível igualmente majorar o repasse para as federações que a 
Confederação efetua atualmente às filiadas por meio dos recursos próprios. Machado responde que 
esse tema será colocado em pauta na assembleia geral de prestação de contas, prevista para o 
primeiro trimestre de 2025. Gustavo Nunes, representante das Entidades de Prática Desportiva – 
EPDs, igualmente solicita uma parcela dos recursos, apoiando as associações. Machado informa 
que sim, mas que esses repasses se dão por meio do Projeto Engajar, com o empréstimo de 
equipamentos através de contrato de comodato. Feitas as considerações, o orçamento foi aprovado 
por unanimidade. Encerrada a votação, o Presidente da CBE apresenta a Assembleia Geral o 
Planejamento Estratégico para o período de 2025-2028, recentemente aprovado pelo Conselho de 
Administração em conjunto com as previsões de 2025 em suas diversas áreas. Machado passa a 
palavra ao Diretor de Governança José Maria Santucci. José inicia indicando que essa diretoria é 
nova e que sua criação tem correlação com o aumento dos recursos e sua aplicação por meio de 
uma boa governança e total transparência. O Diretor emenda falando sobre a construção do 
planejamento estratégico e todas suas bases. Santucci igualmente faz uma retrospectiva de 2024, 
passando pelos programas Gestão, Ética e Transparência (GET) do Comitê Olímpico do Brasil e do 
Prêmio SOU DO ESPORTE, onde a Confederação foi finalista no quesito “transparência”. Após a 
apresentação, o presidente Machado passa para apresentação da área de Comunicação e 
Marketing. Rosele Sanchotene, Diretora da pasta, inicia tratando da evolução das páginas da 
entidade nas redes sociais. Segue, relatando a participação da CBE nas feiras COB Expo e Expo 
Paralímpico onde fizemos conexões diversas nos âmbitos da esgrima em cadeira de rodas e a 
convencional. Rosele indica que haverá mudanças nos formatos da CBEsgrima Tv, anuncia que a 
CBE fará o lançamento de um aplicativo que facilitará a conexão entre a entidade e todos seus 
praticantes quanto a navegação do calendário esportivo, inscrições, mídias sociais e outros. Após, 
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Arno Schneider, Vice-Presidente e Diretor Técnico, explana que nesse primeiro ano do ciclo haverá 
uma moderação nos apoios a competições internacionais. Que a meta para o ciclo é firmar o Brasil 
como a segunda potência das Américas na esgrima olímpica, ficando atrás apenas dos Estados 
Unidos e que o planejamento será revisado a cada exercício. Indica, também, que teremos para o 
período dois grandes desafios. Já em 2025 a organização dos Campeonatos Pan-americanos de 
Esgrima, categoria adulto e em 2026 os Campeonatos Mundiais Cadetes e Juvenis de Esgrima e 
que essas duas grandes competições deixarão um legado técnico-esportivo e de equipamentos a 
serem distribuídos como fomento da modalidade. Comenta sobre a intenção de aumentar 
significativamente o número de praticantes, projetando crescimento de 80%, aumento de EPDs e 
EPPs, em todos as regiões do Brasil, além de mais uma Federação filiada ao menos. Segue 
informando que um dos carros chefes para essa progressão é o Instituto Brasileiro de Esgrima 
(IBE) que promove o desenvolvimento esportivo da entidade desde a base até o alto rendimento. 
Para um melhor direcionamento da Esgrima Paralímpica, Arno pede ao Coordenador da disciplina, 
Ivan Schwantes se manifestar. Ivan inicia trazendo que houve aumento significativo no número de 
atletas, clubes, estados e regiões, expandindo a esgrima em cadeira de rodas nas regiões Norte e 
Nordeste. O coordenador ECR traz ainda que parte dessa progressão se dá pela captação de 
recursos extras junto ao Comitê Paralímpico e que, para 2025, foram apresentados projetos na 
casa de R$ 2,5 milhões que aguardam aprovação. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
Machado deu por encerrados os trabalhos tendo sido lavrada a presente Ata da Assembleia Geral 
Extraordinária, por mim secretariada e assinada, bem como pelo Presidente da CBE. Rio de Janeiro, 
RJ, 12 de dezembro de 2024. 
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Arno Périllier Schneider - Secretário “ad-hoc” e Vice-Presidente da Confederação Brasileira de 
Esgrima 
ID 030875904-2 MDef / CPF 201.719.798-00 

D4Sign b73994a6-03d5-49b9-a708-f87dc44d7593 - Para confirmar as assinaturas acesse https://secure.d4sign.com.br/verificar
Documento assinado eletronicamente, conforme MP 2.200-2/01, Art. 10º, §2.
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